

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ  
Кафедра международного права**

Аннотация к дипломной работе

**ПРАВОВОЙ СТАТУС ИНОСТРАННЫХ ГРАЖДАН НА  
ТЕРРИТОРИИ ЕВРОПЕЙСКОГО СОЮЗА**

Турсунпулатов Шохрухбек Кахрамонович

Научный руководитель – доктор юридических наук, доцент Ширинский О.Ю

Минск, 2024

# АННОТАЦИЯ

## 1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, перечня условных обозначений, реферат дипломной работы, введения трех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 59 страниц. Список использованной литературы занимает 10 страниц и 80 позиций.

## 2. перечень ключевых слов

ИНОСТРАННЫЕ ГРАЖДАНЕ, ГРАЖДАНЕ ТРЕТЬИХ СТРАН, ЕВРОПЕЙСКИЙ СОЮЗ, ДОЛГОСРОЧНЫЙ РЕЗИДЕНТ, КРАТКОСРОЧНЫЙ РЕЗИДЕНТ, БЕЖЕНЦЫ, ЛИЦА, ИЩУЩИЕ УБЕЖИЩЕ.

## 3. Содержание работы

*Объект исследования* правовой статус иностранных граждан, пребывающих на территории Европейского союза.

*Цель работы* - является определение правового статуса иностранных граждан в Европейском союзе.

*Метод исследования* - в работе использованы общенаучные методы (обобщение, анализ, синтез, сравнение) и специальные методы (формально-логический, исторический, сравнительно-правовой и аналитический).

*Полученные результаты и их новизна.* Уточнены различия между иностранными гражданами и гражданами третьих стран; определены этапы формирования правового статуса иностранных граждан на территории ЕС; выявлены основные проблемы и соотношение наднационального права ЕС и национального права государств-членов; проанализированы статусы долгосрочных и краткосрочных резидентов, их различие, а также основные права и обязанности; рассмотрена категория вынужденных мигрантов, включая лиц, ищущих убежище, и беженцев, с акцентом на их права и обязанности в зависимости от статуса.

*Рекомендации по использованию результатов работы.* Результаты работы могут быть применены в научно-исследовательской и правоприменительной деятельности.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

# ANNOTATION

## **1. Structure and scope of the thesis**

The diploma work consists of the task for the diploma work, table of contents, list of symbols, abstract of the diploma work, introduction of three chapters, conclusion, list of used literature. The total volume of the work is 59 pages. The list of used literature occupies 10 pages and 80 items.

## **2. list of key words**

FOREIGN NATIONALS, THIRD COUNTRY NATIONALS, EUROPEAN UNION, LONG-TERM RESIDENT, SHORT-TERM RESIDENT, REFUGESSES, ASYLUM SEEKERS.

## **3. work content**

*Object of the study:* the legal status of foreign nationals residing in the European Union.

*Purpose of the study:* to determine the legal status of foreign nationals in the European Union

*Research methods:* the study employs general scientific methods (generalization, analyses, synthesis, comparison) and specific methods (formal-logical, historical, comparative-legal, and analytical)

*Result and novelty:* differences between foreign nationals and third-country nationals have been clarified; the stages of forming the legal status of foreign nationals in the EU have been identified; the main problems and the relationship between EU supranational law and the national laws of member states have been revealed; the statuses of long-term and short-term residents, their differences, and their main rights and obligations have been analyzed; the category of forced migrants, including asylum seekers and refugees, has been examined with a focus on their rights and obligations depending on their status.

*Recommendations for the use of the study results:* the results of the study can be used in research and legal practice.

*Reliability of materials and results of the diploma work.* The materials used and the results of the thesis are reliable. The work was done independently.